



## LA BURBUJA UNIVERSITARIA

**L**A crisis y sus devastadores efectos han dejado ver el disparate que se ha venido forjando en la estructura de la enseñanza universitaria. Las autoridades centrales y autonómicas empiezan a tomar conciencia de la enorme burbuja creada en torno a los estudios superiores y que se resume en que ahora existen 78 universidades (públicas y privadas), muchas más que nunca, cuando en realidad el número de alumnos ha bajado un 15% en los últimos quince años. Y mientras merma el número de matrículas, ha crecido exponencialmente el personal docente e investigador (hasta un 43% en ese periodo). El panorama resulta tan desalentador que hay centros que tienen más profesores que alumnos. Ridículo. No es de extrañar que, por fin, crezca una corriente política y de opinión que trata de racionalizar y ajustar a las necesidades reales el mapa universitario. La fusión de campus parece una vía sensata, que evite duplicidades y apunte más a la excelencia que al absurdo de preferir que la universidad este al lado de casa.